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LAMPIRAN B 

Transkrip Wawancara Mendalam: Key Informan 

 

Peneliti   : Anissa Destania Putri 

Nama Informan  : Susiana Ketty Mait, S.H., M.H. 

Usia Informan   : 50 tahun 

Jabatan Informan  : Deputy Manager Property dan Rupa-Rupa Usaha  

Wilayah Jawa Tengah 

Lama Kerja   : 23 tahun 

Alamat Informan  : Jalan Rambutan 1 No. 26 B Semarang 

Pelaksanaan Wawancara : Selasa, 10 Januari 2023 pukul 17.30 WIB - selesai,  

melalui platform video conference, Zoom Meeting 

 

1. Bagaimana mulanya banjir rob pada Mei 2022 ini dapat terjadi? 

Banjir rob itu terjadi karena tanggul yang ada di PT Lamicitra itu jebol, dan 

kondisi fenomena alam yang ada dimana kalau air laut sedang dalam kondisi 

pasang, maka akan lebih tinggi dari permukaan tanah. Hal tersebut terjadi di 

2 titik, yang kemudian menyebabkan seluruh pelabuhan terendam oleh banjir 

rob. Jadi peristiwa ini terjadi bukan karena hujan deras. 

2. Seperti apa kondisi kawasan Pelabuhan Tanjung Emas pada saat banjir rob 

terjadi? 

Kondisinya sangat parah, karena adanya banjir tentu akan menyebabkan 

lumpuhnya aktivitas disekitar Pelabuhan, hal tersebut diakibatkan oleh 



 
 

padamnya listrik. Sehingga menyebabkan kegiatan bongkar muat sempat 

terhenti dalam waktu satu hari. Namun untuk aktivitas disekitar kantor dalam 

beberapa hari tertunda karena masih terendam banjir. Mengapa tertunda, 

karena untuk menutup tanggul ini memerlukan waktu. Itulah sebabnya 

mengapa pada saat itu, kegiatan sekitar pelabuhan pun terhenti, operasional 

pelabuhan juga sempat terganggu, dan harusnya perusahaan mendapat 

pendapatan justru karena peristiwa ini kita tidak ada kegiatan. Bahkan 

pegawai-pegawai pun selama seminggu tidak masuk kantor atau bekerja dari 

rumah. Selain itu juga ada kerusakan-kerusakan yang disebabkan oleh banjir 

rob ini. Banyak arsip-arsip yang rusak, dokumen-dokumen atau surat-surat 

kontrak perusahaan yang terendam, alat-alat operasional yang hancur. Namun 

saat ini kondisi tersebut sudah dapat teratasi. 

3. Apa saja dampak yang disebabkan oleh banjir rob terhadap PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang dan adakah dampak yang 

dirasakan oleh pihak-pihak diluar perusahaan? 

Dampak yang disebabkan oleh banjir rob ini juga dirasakan oleh usaha-usaha 

yang ada di sekitar Pelabuhan Tanjung Emas. Contohnya, Semarang Export 

Processing, dimana ada sekitar 23 perusahaan pabrik yang ditutup karena 

memang di lokasi tersebut merupakan daerah kawasan industri. Karena pada 

saat terjadinya banjir rob, perusahaan pabrik industri tersebut tidak beroperasi 

selama kurang lebih seminggu sehingga menyebabkan kerugian materil dan 

non-materil.  

4. Apakah ada dampak lain akibat banjir rob yang dirasakan warga atau 



 
 

masyarakat yang masih berada di sekitar kawasan Pelabuhan Tanjung Emas 

Semarang? 

Dampak lain pun dirasakan oleh masyarakat, namun masyarakat sekitar 

pelabuhan justru sudah lebih paham bahwa resiko untuk tinggal di daerah 

sekitar pelabuhan biasanya akan ada banjir rob walaupun memang tidak 

separah bulan Mei 2022 kemarin. Karena biasanya pada saat pasang air laut 

sedang tinggi pasti akan terjadi banjir rob. 

5. Apa saja langkah cepat yang dilakukan PT Pelabuhan Indonesia (Persero) 

Cabang Tanjung Emas Semarang sebagai upaya penanganan banjir rob? 

Langkah dari Pelindo adalah pertama karena kami disini sudah hidup 

berdampingan dengan rob, maka yang kami optimalkan adalah pompa-pompa 

di sekitar 56 titik, dimana kinerja pompa ini memompa air laut yang masuk ke 

area pelabuhan ini kembali keluar. Namun upaya utama yang dilakukan 

Pelindo adalah menutup tanggul yang jebol tersebut, walaupun tanggul 

tersebut bukan tanggung jawab Pelindo, tapi karena ini menyangkut 

kepentingan pelabuhan jadi Pelindo bekerja mengatasi hal tersebut dengan 

membangun tanggul sementara. Selain itu, Pelindo juga membuat kolam retensi 

yang merupakan kolam penampungan air, sehingga air yang masuk ke area 

pelabuhan ini bisa dialihkan ke kolam retensi. 

6. Diketahui bahwa banjir rob ini juga berdampak pada citra perusahaan, karena 

baik publik maupun khalayak kerap menanyakan seperti apa upaya perusahaan 

mengatasi krisis ini. Membahas citra perusahaan, citra seperti apa yang ingin 

dibentuk perusahaan dimata khalayak dan citra seperti apa yang ingin 



 
 

dipertahankan oleh perusahaan pasca banjir rob terjadi pada Mei 2022? 

Kami Pelindo berusaha membangun citra yang baik dengan menunjukkan 

bahwa kami professional dan siaga dalam menanggulangi permasalahan 

seperti rob ini.  

7. Seperti apa strategi upaya yang dirancang dan dilaksanakan perusahaan guna 

mempertahankan citra perusahaan dimata khalayak? 

Kami juga membangun hubungan bersahabat dengan wartawan atau media, 

regulator setempat, pemerintah kota, dan lainnya. Selain itu, kami memuat 

berita secara terbuka dan terkini di website resmi kami dan sosial media 

perusahaan. Kami berusaha memuat berita dan memuat rilis sesuai dengan 

fakta yang ada, tidak kami ada-adakan. Kami bekerjasama dengan manajemen 

Pelindo pusat, berupaya membangun kesatuan, satu komando, satu bahasa, 

satu suara dalam menyampaikan isu yang ada. Kinerja ini juga didukung 

dengan adanya Pelindo Digital Squad, jadi setiap isu yang dilaporkan ke pusat, 

dapat langsung memperoleh feedback terkait apa yang harus dilakukan, entah 

itu konferensi pers, atau apapun itu, dan apa yang kami lakukan juga terpantau. 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

LAMPIRAN B 

Transkrip Wawancara Mendalam: Informan Utama 1 

 

Peneliti   : Anissa Destania Putri 

Nama Informan  : Diah Ayu Puspitasari 

Usia Informan   : 35 tahun 

Jabatan Informan  : Pelaksana Humas PT Pelabuhan Indonesia  

(Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang 

Lama Kerja   : 12 tahun 

Alamat Informan  : Semarang 

Pelaksanaan Wawancara : Senin, 16 Januari 2023 pukul 15.58 WIB - selesai,  

melalui Panggilan WhatsApp 

 

1. Citra seperti apa yang dibentuk oleh perusahaan dimata khalayak? 

Yang pasti citra positif ya, citra positif terhadap perusahaan melalui kegiatan-

kegiatan yang dilaksanakan perusahaan seperti bantuan sosial dan lainnya. 

Sehingga nantinya juga image dari perusahaan pun jadi positif. 

2. Agar citra perusahaan dapat terpelihara dan dapat dipertahankan, bagaimana 

manajemen citra yang dilaksanakan oleh PT Pelabuhan Indonesia (Persero) 

Cabang Tanjung Emas Semarang? 

PT Pelabuhan Indonesia (Persero) cabang Tanjung Emas Semarang 

melakukan upaya seperti mempublikasikan kegiatan-kegiatan perusahaan yang 

positif ke media, biasanya ketika ada kegiatan ceremonial, kita membuatkan 



 
 

rilis, kita share ke rekan-rekan media bersamaan dengan foto-fotonya. 

Kemudian kita juga ada sosial media, disitu juga di share dan memuat hal-hal 

terkait kegiatan-kegiatan kita, kebijakan-kebijakan perusahaan, manfaat dan 

tanggung jawab sosial perusahaan untuk orang-orang sekitar, benefit 

perusahaan untuk pengguna jasa itu seperti apa sih gitu, jadi kita akan 

mengkomunikasikannya biasanya ya entah itu lewat media ataupun lewat 

media sosial. 

3. Terjadinya banjir rob ini juga mempengaruhi citra perusahaan, bagaimana 

Humas PT Pelabuhan Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang 

mengidentifikasi hal ini dan apa saja langkah-langkah upaya yang dilakukan 

oleh perusahaan dan Humas guna mengatasi pengaruh tersebut dan 

mempertahankan citra positif perusahaan? 

Kemarin itukan memang lebih ke fenomena alam ya, rob itukan terjadi karna 

pasang surut air laut lagi tinggi-tingginya, cuma yang bulan Mei 2022 kemarin 

kan cukup parah, karena tanggul dari Lamicitra itukan jebol, yang akhirnya 

karena fenomena itu, akhirnya di pelabuhan itu jadi banjir tinggi kan gitu, jadi 

untuk manajemen krisis yang dilakukan yang pertama kali itu biasanya kita 

ketika ada media yang tanya kita langsung bikinkan press release untuk 

mengkomunikasikan apa yang sebenarnya terjadi dan yang kita state disitu 

adalah bahwa ga lama setelah itu terjadi, langkah-langkah apa yang kita 

lakukan untuk membantu menanggulangi tanggul yang jebol atau 

mengeluarkan rob air laut yang udah masuk di pelabuhan itu agar surut, seperti 

kita udah menyediakan atau standby 56 pompa yang ada di pelabuhan Tanjung 



 
 

Emas. Kita sedot pakai pompa kemudian kita alirkan lagi ke kolam retensi. Dan 

yang perlu kita state juga pada saat pemberitaan di media adalah kita intinya 

melakukan langkah-langkah mitigasi resiko yang sangat cepat dan kita 

usahakan semaksimal dan secepat mungkin untuk kegiatan operasional dapat 

berjalan normal kembali, jadi tidak mengganggu untuk kegiatan operasional 

perusahaan tidak terhenti terlalu lama. Selain itu, untuk mengantisipasi hal 

yang serupa terjadi, kita juga menyiagakan beberapa genset untuk jaga-jaga 

kalau listrik padam dan pompa mati, dan juga ada peninggian dermaga, 

sementara kita tinggikan, ada yang pake sandbag, ada yang pake ban-ban karet 

dipinggir dermaga untuk mengantisipasi adanya pasang air laut masuk kembali 

ke dermaga atau ke area pelabuhan. 

4. Bagaimana Humas mengkomunikasikan informasi terkait banjir rob dan 

penanganannya kepada khalayak? 

Setiap informasi-informasi yang ada langsung kita publikasikan secara terbuka 

dan satu suara melalaui media sosial dan juga dengan bekerjasama dengan 

media massa yang ada, hal ini untuk meminimalisir dan menghindari adanya 

berita-berita yang simpang-siur. Dengan upaya ini, jadi berita-berita yang 

simpang-siur tersebut kan akhirnya bisa kita klarifikasi dengan kejadian yang 

sebenarnya seperti apa, kemudian langkah-langkah apa yang sudah kita 

lakukan, dan kita akan berusaha semaksimal mungkin agar kegiatan 

operasional pelabuhan juga perusahaan bisa sesegara mungkin bisa berjalan 

normal kembali. 

5. Media apa yang digunakan oleh Humas dalam mempublikasikan informasi 



 
 

terkait banjir rob dan penanganannya kepada khalayak? 

Setiap informasi-informasi yang ada langsung kita publikasikan secara terbuka 

dan satu suara melalaui media sosial dan juga dengan bekerjasama dengan 

media massa yang ada, hal ini untuk meminimalisir dan menghindari adanya 

berita-berita yang simpang-siur 

6. Bagaimana pengelolaan berita yang dilakukan oleh Humas PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang terkait banjir rob dan 

penaganan yang telah dilakukan oleh perusahaan? 

Ya itu, upayanya adalah dimana kita siaga dengan mengadakan pompa-pompa, 

dan lainnya, untuk mempublikasikan itu ya kita siarkan ke media-media, kita 

siarkan ke  media sosial Pelindo juga, karena Pelindo kan punya media sosial, 

di share di status di temen-temen (pegawai Pelindo) juga. Jadi berita yang 

simpang-siur bisa kita klarifikasi dengan kejadian yang sebenarnya seperti 

apa, langkah-langkah apa yang sudah kita lakukan, dan kita pasti akan 

berusaha semaksimal mungkin agar kegiatan pelabuhan bisa berjalan normal 

kembali. 

7. Sesudah melaksanakan upaya komunikasi krisis dan manajemen Humas, tentu 

akan dilakukan evaluasi. Seperti apa hasil yang di dapatkan dalam pelaksanaan 

dan penerapan komunikasi krisis dan manajemen Humas sebagai strategi upaya 

mempertahankan citra perusahaan? 

Kemarin hasil evaluasinya cukup bagus sih, dan citra positif perusahaan juga 

dapat dipertahankan, kita ada krisis seperti itupun kita juga berkoordinasi dan 

berkomunikasi ke manajemen, tim regional III, ataupun head office, jadi semua 



 
 

untuk langkah-langkah mitigasi resiko kita baik itu untuk naskah rilis dan 

langkah-langkah yang kita ambil selalu dikomunikasikan dan dikoordinasikan 

jadi evaluasinya dari kejadian kemarin adalah mitigasi resiko kita jadi lebih 

siap dan konsep-konsep rilis yang bisa digunakan ketika ada kejadian serupa 

juga kita sudah jauh lebih siap. 

8. Apakah terdapat kendala dalam pelaksanaan upaya-upaya tersebut, khususnya 

dalam pengelolaan pemberitaan? 

Pasti ketika ada kejadian seperti itu kita tidak langsung menanggapi 

pertanyaan-pertanyaan media, kita pasti butuh waktu 1-2 jam untuk melakukan 

koordinasi-koordinasi dengan manajemen, tim regional III, ataupun head office 

untuk langkah-langkah penanganan, dan narasi rilis seperti apa yang tepat 

yang nanti kita publish di media itu seperti apa, jadi biasanya temen-temen 

media sih yang dia udah langsung telfon karena biasanya mereka kan ga sabar 

ya untuk dapat klarifikasi dan informasi. Nah mungkin pada saat menunggu 

klarifikasi itu, kadang mereka akhirnya mencari narasumber-narasumber lain 

diluar kita, misalnya mungkin bukan orang yang sangat paham tentang 

pelabuhan dan tentang penanganannya seperti apa, kayak mungkin missal 

pegawai dari Lamicitra atau warga yang mungkin pada saat itu lagi di kawasan 

pelabuhan saat banjir rob yang bisa ditanya. Dan biasanya kalau mereka tanya 

ke orang yang asal-asalan, maka statement-nya pun jadi asal-asalan, jadi 

beritanya pun simpang-siur padahal yang sebenarnya terjadi tidak seperti itu. 

 

 



 
 

LAMPIRAN B 

Transkrip Wawancara Mendalam: Informan Utama 2 

 

Peneliti   : Anissa Destania Putri 

Nama Informan  : Liya Widiyanti 

Usia Informan   : 35 tahun 

Jabatan Informan  : Staf/TJSL 

Lama Kerja   : 14 tahun 

Alamat Informan  : Perum Grand Citramas Regency Blok E 10  

Kebondalem Kendal 

Pelaksanaan Wawancara : Jumat, 13 Januari 2023 pukul 13.00 WIB - selesai  

melalui Google Meeting 

 

1. Seperti apakah program Tanggung Jawab Sosial (TJSL) yang diselenggarakan 

oleh PT Pelabuhan Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang? 

Untuk program TJSL kami ada beberapa program, di tahun 2022 yang sudah 

terealisasikan. Semua program TJSL kami bersinkronisasi dengan program-

program BUMN dan pemerintah, jadi program TJSL kami untuk mendukung 

program-program BUMN dan pemerintah. 

2. Apakah penyelenggaraan program TJSL ini juga ditujukan sebagai bentuk 

upaya perusahaan dalam membentuk, memelihara, bahkan mempertahankan 

citra positif perusahaan dimata publik khususnya pasca banjir rob? 

Iya, karena Pelindo menunjukkan bahwa kami merupakan perusahaan yang 



 
 

peduli bencana pada masyarakat sekitar. 

3. Program-program TJSL PT Pelabuhan Indonesia (Persero) Cabang Tanjung 

Emas Semarang yang sudah terealisasikan? 

Program yang sudah terealisasi diantaranya adalah program bantuan sosial di 

Kota Semarang kemarin yang terbaru, adalah yang pasca bencana banjir rob. 

Bantuan ini kami salurkan satu pintu di Satgas bencana yaitu Dinas Sosial Kota 

Semarang, salah satunya itu. 

4. Dalam pemberian bantuan sosial, bagaimana segmentasi penerima bantuan 

yang dilakukan perusahaan? 

Untuk penerimanya yang menentukan dan mengetahui adalah dari Satgas 

Bencana, jadi kemarin waktu Dinas Sosial diwawancarai diketahui sebagian 

besar penerima adalah warga di Kecamatan Semarang Utara dan warga 

daerah Semarang Timur yang banyak terdampak.  

5. Dimana lokasi pemberian bantuan sosial kepada warga terdampak banjir rob 

Mei 2022 lalu dilakukan? 

Bantuan sosial ini juga kita distribusinya langsung ke posko, dan poskonya 

hanya satu di kecamatan Semarang Utara, dapur umumnya disitu. Karena yang 

paling terdampak rob ya daerah Bandarharjo, Tambak Lorok, dan sekitar 

pelabuhan saja. 

6. Dengan siapa saja perusahaan bekerja sama guna mengoptimalkan pemberian 

bantuan sosial kepada warga terdampak banjir rob Mei 2022 lalu? 

Bantuan ini kami salurkan satu pintu di Satgas bencana yaitu Dinas Sosial Kota 

Semarang. 



 
 

7. Apa saja bentuk-bentuk bantuan yang diberikan perusahaan sebagai 

perwujudan tanggung jawab dan kepedulian perusahaan terhadap warga 

terdampak banjir rob Mei 2022 lalu? 

Bantuan untuk banjir yang kita beri juga rata-rata sembako, bantuan makanan 

siap saji seperti sarden, dan obat-obatan, terus sama selimut, untuk yang pasca 

banjir juga kita beri obat gatal-gatal, minyak kayu putih untuk yang masuk 

angin, dan vitamin untuk tubuh. 

8. Apa alasan utama yang mendorong PT Pelabuhan Indonesia (Persero) Cabang 

Tanjung Emas Semarang menyelenggarakan pemberian bantuan sosial kepada 

warga terdampak banjir rob Mei 2022 lalu? 

Karena Pelindo peduli bencana kepada masyarakat sekitar, bukan cuma 

Pelindo saja namun seluruh BUMN yang ada di kota Semarang pun men-

support. Tujuan utama dari kegiatan program ini adalah untuk meringankan 

beban mereka gitu, itu satu. Yang kedua adalah mendukung kepedulian 

pemerintah terhadap warganya. 

9. Seperti apa respon atau tanggapan khalayak khususnya warga penerima bantuan 

sosial terhadap pelaksanaan program TJSL PT Pelabuhan Indonesia (Persero) 

Cabang Tanjung Emas Semarang ini? 

Respon dari masyarakat adalah mereka sangat antusias sekali, sangat 

berterimakasih kepada kami karena telah membantu dan setiap tahunnya 

sering membantu meringankan beban mereka. Selain bantuan pasca bencana 

pun kami ada program yang membantu masyarakat sekitar. Melalui 

pelaksanaan program-program TJSL ini, di masyarakat juga menjadi lebih 



 
 

kenal Pelindo, jadi lebih tahu terkait Pelindo. Masyarakat jadi lebih tahu oh 

Pelindo itu dimana sih kantornya, perusahaan yang seperti apa, dan lainnya. 

Khususnya pasca terjadi bencana rob yang terjadi selama beberapa tahun 

terakhir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

LAMPIRAN B 

Transkrip Wawancara Mendalam: Informan Utama 3 

 

Peneliti   : Anissa Destania Putri 

Nama Informan  : Laila Suryani 

Usia Informan   : 23 tahun 

Jabatan Informan  : Peserta Magang Pelindo Tanjung Emas Semarang 

Status Informan  : Mahasiswi Universitas Panca Sakti Tegal 

Alamat Informan  : Tegalsari, Kota Tegal 

Pelaksanaan Wawancara : Senin, 16 Januari 2023 pukul 19.20 WIB – selesai,  

melalui platform Google Meeting. 

 

1. Sebagai pemagang di divisi CSR yang turut serta berkontribusi dalam 

penyusunan berita dan pengelolaan informasi ketika banjir rob terjadi, seperti 

apa bentuk strategi komunikassi krisis yang dilakukan? 

Sebagai orang yang berkontribusi di dalamnya, itu setiap informasi-informasi 

yang kita berikan itu harus bener-bener sesuai apa yang ada di lapangan, harus 

valid, dan informasi itu harus dapat dipercaya.  

2. Informasi-informasi seperti apakah yang kerap dipublikasikan oleh perusahaan 

khususnya oleh tim komunikasi Pelindo ketika banjir rob terjadi? 

Informasi-informasi yang kerap kita publikasikan di media sosial adalah terkait 

solusi atau upaya penanganan banjir rob yang dilakukan oleh Pelindo Tanjung 

Emas Semarang.  



 
 

3. Apakah upaya dan strategi komunikasi yang dilakukan khususnya dalam 

penyebaran informasi ketika banjir rob terjadi ini sudah dapat dinilai efektif? 

Kita itukan memaparkan banyak solusi ya untuk mengatasi banjir rob ini, jadi 

menurutku, dengan penyebaran berita dilakukan dengan sangat cepat dan tepat 

serta sesuai fakta yang ada di lapangan, serta postingan-postingan upaya 

perusahaan yang dipublikasikan di media sosial, menunjukkan bahwa Pelindo 

itu cepat tanggap, sehingga meskipun terdapat banyak komentar-komentar 

kekhawatiran khalayak perusahaan terkait dampak yang disebabkan oleh 

banjir rob, melalui postingan-postingan upaya perusahaan yang 

dipublikasikan diharapkan dapat meyakinkan khalayak bahwa Pelindo sigap 

dalam menangani masalah ini. Jadi warga sekitar kawasan Pelabuhan Tanjung 

Emas Semarang maupun khalayak luas yang mengikut Instagram @pelindo 

menjadi terbantu banget dengan adanya berita-berita ini, agar mereka tahu 

upaya dan solusi yang dilakukan Pelindo. 

4. Sebagai salah satu upaya penanganan dampak dari banjir rob dan upaya guna 

mempertahankan citra perusahaan, diketahui bahwa Pelindo Tanjung Emas 

turut memberikan bantuan sosial kepada warga terdampak sebagai wujud 

program TJSL Pelindo, apakah tujuan dari pelaksanaan bantuan sosial ini? 

Untuk menumbuhkan rasa percaya khalayak terhadap perusahaan, dan juga 

untuk menunjukkan bentuk tanggung jawab serta kepedulian Pelindo terhadap 

sekitar. Walaupun kita tahu kalau banjir itu ga ada yang mau, tapi Pelindo 

menyadari adanya kesempatan untuk membantu sekitarnya. 

 



 
 

LAMPIRAN B 

Transkrip Wawancara Mendalam: Informan Pendukung 1 

 

Peneliti   : Anissa Destania Putri 

Nama Informan  : Rafli Nur Andriyanto 

Usia Informan   : 21 tahun 

Status Informan  : Pengikut Instagram @pelindo 

Kegiatan Informan   : Mahasiswa Semester Akhir di Dian Nuswantoro  

Semarang Jurusan Desain Komunikasi Visual 

Alamat Informan  : Jalan Kanguru Selatan II No. 39 

Pelaksanaan Wawancara : Senin, 23 Januari 2023 pukul 16.30 WIB - selesai,  

melalui Google Meeting 

 

1. Bagaimana pandangan Saudara terhadap PT Pelabuhan Indonesia (Persero) 

Cabang Tanjung Emas Semarang? 

Menurut saya, perusahaan Pelindo ini adalah salah satu perusahaan dibawah 

kewenangan BUMN yang bergerak dibidang pelayanan dibidang 

kepelabuhanan, yaitu pelayanan diarea pelabuhan. Perusahaannya oke, 

sebagai salah satu perusahaan pelayanan jasa logistik terbesar yang ada di 

Indonesia. 

2. Kapan dan bagaimana Saudara dapat mengetahui terkait PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang? 

Baru tahu perusahaan ini ketika awal-awal tahun, sekitar bulan Maret, melalui 



 
 

tersebarnya informasi program magang dari BUMN dengan penempatan di 

PELINDO, kemudian mulai dari situ mulai mencari tahu soal perusahaan ini. 

3. Apakah Saudara mengetahui seputar terjadinya banjir rob yang menggenangi 

Pelabuhan Tanjung Emas Semarang pada penghujung Mei 2022 lalu? 

Informasi yang saya dapatkan melalui pemberitaan soal banjir rob ini yang 

saya tau adalah jebolnya tanggul di area pelabuhan, tertundanya jasa logistik, 

kurang lebih seperti itu. Informasi-informasi itu saya dapat dari beberapa 

media sosial Instagram seperti Tribunnews dan Kompas Media. Karena semua 

berita bisa dalam genggaman atau handphone jadi lebih mudah. 

4. Menurut Saudara, bagaimana pengelolaan informasi dan berita terkait banjir rob 

Mei 2022 lalu yang telah dikomunikasikan atau dipublikasikan perusahaan 

melalui media sosial dan media massa (platform berita online) kepada 

khalayak? 

Pengelolaan beritanya tuh update banget, dan penanganan PELINDO dalam 

menyampaikan informasi sangat cepat karena berita tersebut langsung tayang 

ke berbagai media lokal seperti Tribun JATENG, Suara Merdeka, dan porta 

berita yang ada di Kota Semarang, terkait segala pemberitaan soal banjir rob  

yang kemarin itu, jadi kita menerima informasinya juga cepat. Setiap informasi 

yang diberikan perusahaan juga sudah cukup memenuhi kebutuhan informasi 

yang saya perlukan. Karena mereka juga memberitahu bahwa pada saat itu 

ada pihak BMKG yang menginformasikan akan terjadinya banjir rob yang 

sangat tinggi, dengan debit air yang masuk juga terlalu tinggi jadi pompa yang 

tersedia untuk memompa air juga sulit beroperasi. 



 
 

5. Apakah Saudara mengetahui terkait pemberian bantuan sosial yang 

diselenggarakan perusahaan sebagai bentuk perwujudan TJSL PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang kepada warga terdampak 

banjir rob dan sebagai upaya guna mempertahankan citra positif perusahaan 

dimata khalayak? Bagaimana tanggapan Saudara, apakah dapat dinilai sebagai 

upaya yang cukup untuk menangani dampak banjir rob? 

Kalau dibilang cukup tidak cukup, ada lebih kurangnya. Mungkin secara garis 

besarnya banyak kurangnya karena masih ada banyak pihak yang dirugikan, 

karena banyak kendaraan pribadi yang hanyut tenggelam ditambah ada curah 

hujan yang tinggi memperparah kondisi kerusakan, namun belum juga ada 

bentuk tanggung jawab sosial yang diberikan. 

6. Menurut Saudara, apakah upaya-upaya yang dilakukan oleh PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang ini, dimulai dari 

pengelolaan dan publikasi informasi terkait banjir rob kepada khalayak dengan 

menggunakan media sosial dan media massa (platform berita online) sampai 

pada pemberian bantuan sosial kepada warga terdampak rob, merupakan upaya 

yang tepat dalam mempertahankan citra positif perusahaan dan menangani 

krisis yang telah terjadi? 

Untuk pengelolaan informasi dan bagaimana pengkomunikasian informasi 

kepada khalayak ini udah oke, dan citra perusahaan kembali lagi menjadi 

tanggung jawabnya PELINDO masing-masing, kalau PELINDO Tanjung Emas 

Semarang itu yang memegang kendali pemberitaan itu dari Humas, jadi 

Humasnya menurut saya sudah melakukan tugasnya semaksimal mungkin 



 
 

dalam menyebarkan info-info kepada calon pengguna jasa, calon penumpang, 

dan perusahaan di sekitar kawasan Pelabuhan Tanjung Emas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

LAMPIRAN B 

Transkrip Wawancara Mendalam: Informan Pendukung 2 

 

Peneliti   : Anissa Destania Putri 

Nama Informan  : Elsha Damayanti 

Usia Informan   : 22 tahun 

Status Informan  : Warga Kota Semarang 

Kegiatan Informan   : Pekerja – K3 

Alamat Informan  : Pucang Santoso Tengah Raya No. 23 

Pelaksanaan Wawancara : Senin, 27 Februari 2023 pukul 18.40 WIB - selesai,  

melalui Google Meeting 

 

1. Bagaimana pandangan Saudara terhadap PT Pelabuhan Indonesia (Persero) 

Cabang Tanjung Emas Semarang? 

Kalau menurut aku, Pelindo Tanjung Emas ya itu perusahaan yang bagus sih, 

soalnya kalau dilihat dari segi perusahaannya tuh dia memperhatikan 

keselamatan kerja dari setiap karyawannya, terus lingkungan sekitarnya juga 

diperhatikan, kesejahteraan karyawannya juga, jadi menurut aku bagus sih 

Pelindo itu. 

2. Kapan dan bagaimana Saudara/i dapat mengetahui terkait PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang? 

Aku sih tahu dari awal-awal kuliah sekitar tahun 2018 dari banyak berita 

online gitu ya soal Pelindo, terus Instagram juga, apalagi sih kalau menurut 



 
 

aku perusahaan ini terkenal ya Pelindo itu. 

3. Apakah Saudara/i mengetahui dan mengikuti pemberitaan seputar terjadinya 

banjir rob yang menggenangi Pelabuhan Tanjung Emas Semarang pada 

penghujung Mei 2022 lalu? Seperti apa tanggapan Saudara/i terkait berita 

tentang banjir rob ini? 

Iya tahu-tahu, banyak sih dari media informasi yang laporin robnya kemarin 

itu, setahun yang lalu. Kalau ingat-ingat berita waktu itu sih sebenarnya 

prihatin ya soalnya banyak banget pekerjaan yang harus terhenti, di pelabuhan 

itukan ga cuma ada Pelindo tapi juga banyak perusahaan, jadi itu banyak 

pekerja yang terhenti masa kerjanya, terus kalau pabrik-pabrik itu ya 

produksinya terhenti, masyarakat disekitar situ tuh juga susah buat 

beraktivitas, dan pasti kerugian materi tuh banyak 

4. Dari mana Saudara/i dapat mengetahui pemberitaan terkait banjir rob dan upaya 

Pelindo Tanjung Emas Semarang dalam mengatasi dampak rob? 

Kebanyakan sih dari Instagram ya, repost-repost gitu. 

5. Menurut Saudara/i, bagaimana pengelolaan informasi dan berita terkait banjir 

rob Mei 2022 lalu yang telah dikomunikasikan atau dipublikasikan perusahaan 

melalui media sosial dan media massa (platform berita online) kepada 

khalayak? 

Kalau menurut aku, termasuknya sigap ya, karena Pelindo sudah 

memperingatkan tentang air pasang, cuma ternyata waktu itu ga tau kalau 

tanggulnya itu sampai jebol. Jadi, ya kalau menurutku jebolnya tanggul itu 

diluar kendali. Tapi kalau tanggung jawabnya Pelindo sih menurut aku patut 



 
 

diacungi jempol ya maksudnya patut diapresiasi, karena kerja keras banget 

buat menyelesaikan permasalahan ini. 

6. Bagaimana tanggapan Saudara/i terkait informasi-informasi upaya Pelindo 

Tanjung Emas Semarang dalam menangani rob yang posting di Instagram 

@pelindo juga terkait penyebaran informasi  yang dilakukan perusahaan ketika 

permasalahan ini terjadi? 

Ya itu sih aku sangat setuju dan mengapresiasi banget karena dari kerja 

kerasnya mereka tuh menurutku juga cukup cepat mereka menyelesaikan 

permasalahan ini, jadi warga-warga yang terdampak tuh bisa segera pulih 

kembali aktivitasnya. Terus mereka juga selalu update informasi, itu juga 

penting sih jadi biar orang-orang tau kalau ini sudah tertangani dengan baik 

gitu jadi ya menurutku benar-benar perusahaan yang bertanggung jawab dan 

solid. Terkait penyebaran informasi yang dilakukan perusahaan juga 

menurutku udah oke sih. 

7. Apakah Saudara/i mengetahui terkait pemberian bantuan sosial yang 

diselenggarakan perusahaan sebagai bentuk perwujudan TJSL PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang kepada warga terdampak 

banjir rob dan sebagai upaya guna mempertahankan citra positif perusahaan 

dimata khalayak? Bagaimana tanggapan Saudara, apakah dapat dinilai sebagai 

upaya yang cukup untuk menangani dampak banjir rob? 

Sebenarnya cukup sih ya, dengan adanya program TJSL itukan mereka berarti 

memperhatikan duka masyarakat disekitarnya, terus juga membantu mereka-

mereka yang terdampak dari permasalahan ini, jadi tanggung jawabnya 



 
 

memang sudah bagus. Cuma kalau untuk program TJSL sih menurutku masih 

ada yang bisa lebih dioptimalkan. 

8. Dari berbagai pemberitaan atau press release yang disebarkan oleh Humas 

Pelindo Tanjung Emas dengan memanfaatkan media sosial dan website resmi 

perusahaan serta dengan bekerja sama dengan media massa dalam penyebaran 

pesan guna mengkomunikasikan kepada khalayak akan seperti apa 

permasalahan yang terjadi, apa saja upaya yang dilakukan perusahaan, dan 

lainnya. Bagaimana pendapat saudara terkait kinerja Humas dan strategi 

komunikasi yang telah dilakukan perusahaan pada saat terjadi rob dan 

sesudahnya? 

Kalau dari aku sih komunikasi informasi yang dilakukan sudah cepat tanggap 

dari awal kejadian itu terus sampai penanggulangan-penanggulangannya, 

menurut aku sudah cukup oke. Sampai berita-berita yang disebarin ke 

masyarakat juga udah cukup bagus ya. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

LAMPIRAN B 

Transkrip Wawancara Mendalam: Informan Pendukung 3 

 

Peneliti   : Anissa Destania Putri 

Nama Informan  : Hendra Gunawan  

Usia Informan   : 23 tahun 

Status Informan  : Warga Kota Semarang 

Kegiatan Informan   : Mahasiswa Semester Akhir di Dian Nuswantoro  

Semarang 

Alamat Informan  : Jalan Taman Kanguru Selatan No. 19 

Pelaksanaan Wawancara : Senin, 27 Februari 2023 pukul 21.00 WIB - selesai,  

melalui Panggilan WhatsApp 

 

1. Bagaimana pandangan Saudara terhadap PT Pelabuhan Indonesia (Persero) 

Cabang Tanjung Emas Semarang? 

Kalau menurut saya pribadi,, Pelindo merupakan Pelabuhan Indonesia, 

khususnya cabangnya di Tanjung Emas, Kota Semarang. Nah Pelindo ini 

sendiri merupakan perusahaan BUMN, yang mana keseluruhannya itu dikelola 

dari pemerintah. Pelindo sendiri itu bergerak dibidang kepelabuhanan 

khususnya perekonomian di wilayah Pelabuhan Kota Semarang. Bahkan ketika 

banjir rob terjadi, kesan saya terhadap perusahaan ini adalah sangat 

profesional. Karena ketika bencana-bencana seperti itu terjadi, pihak Pelindo 

sudah memberikan upaya-upaya pencegahan atau kegiatan untuk membantu 



 
 

dan bertanggung jawab dalam menangani masalah yang ada. 

2. Kapan dan bagaimana Saudara/i dapat mengetahui terkait PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang? 

Saya mengetahui terkait Pelindo waktu saya mencari-cari tempat magang, 

sekitar tahun 2022. Saya pribadi tahu Pelindo itu dari teman terlebih dahulu, 

baru setelah itu lanjut karena pengen tahu gimana sih Pelindo ini, perusahaan 

seperti apa sih. Setelah saya cari di medsos khususnya Instagram, baru tahu 

lebih jelas. 

3. Apakah Saudara/ mengetahui dan mengikuti pemberitaan seputar terjadinya 

banjir rob yang menggenangi Pelabuhan Tanjung Emas Semarang pada 

penghujung Mei 2022 lalu? Seperti apa tanggapan Saudara/i terkait berita 

tentang banjir rob ini dan upaya perusahaan dalam menangani masalah banjir 

rob? 

Kalau beritanya itu saya ngikutin banget, dari pertama hari kejadian sampai 

akhir surut saya ngikutin banget. Tanggapan kalau dari saya pribadi, jebolnya 

tanggul kemarin merupakan suatu peristiwa yang tidak terduga, karena dengan 

cuaca dan kondisi yang tidak menentu di bulan-bulan Mei tahun lalu itu 

akhirnya terjadilah peristiwa tidak terduga itu. 

4. Dari media mana Saudara/i dapat mengetahui pemberitaan terkait banjir rob dan 

upaya Pelindo Tanjung Emas Semarang dalam mengatasi dampak rob? 

Kalau saya pribadi ada 2, dengan saya melihat dengan mata kepala saya 

sendiri, tentunya saya juga melihat melalui berita informasi yang ada di TV, 

yaitu di salah satu perusahaan televisi swasta yang ada di Indonesia, TVOne, 



 
 

mengabarkan bahwa adanya terjadi banjir di Pelabuhan Tanjung Emas 

Semarang dikarenakan tanggul jebol. 

5. Menurut Saudara/i, bagaimana pengelolaan informasi dan berita terkait banjir 

rob Mei 2022 lalu yang telah dikomunikasikan atau dipublikasikan perusahaan 

melalui media sosial dan media massa (platform berita online) kepada 

khalayak? 

Kalau menurut saya pribadi, untuk pengelolaan dan publikasi ataupun 

komunikasi informasi yang dilakukan oleh perusahaan itu sudah cukup baik, 

karena memang setelah terjadinya tanggul jebol itu, yang saya tahu upaya dari 

Pelindo sendiri khususnya bagian Humas itu sudah memberitakan informasi-

informasi yang berkaitan dengan tanggul jebol. Khususnya juga dari Humas 

sendiri yang saya tahun juga berkoordinasi dengan tim sar untuk membantu 

proses evakuasi 

6. Apakah Saudara/i mengetahui terkait pemberian bantuan sosial yang 

diselenggarakan perusahaan sebagai bentuk perwujudan TJSL PT Pelabuhan 

Indonesia (Persero) Cabang Tanjung Emas Semarang kepada warga terdampak 

banjir rob dan sebagai upaya guna mempertahankan citra positif perusahaan 

dimata khalayak? Bagaimana tanggapan Saudara, apakah dapat dinilai sebagai 

upaya yang cukup untuk menangani dampak banjir rob? 

Kalau dari saya pribadi, dirasa sudah cukup ya karena dari pihak Pelindo 

sendiri sudah memberikan bantuan khususnya ke bagian wilayah yang 

terdampak di area sekitar pelabuhan Tanjung Emas Semarang.  Citra Pelindo 

sudah sangat baik, Pelindo juga profesional, dengan adanya program bantuan 



 
 

ini pasti mendorong masyarakat untuk menilai Pelindo sebagai perusahaan 

yang bertanggung jawab dalam menangani krisis atau masalah yang terjadi. 

7. Dari berbagai pemberitaan atau press release yang disebarkan oleh Humas 

Pelindo Tanjung Emas dengan memanfaatkan media sosial dan website resmi 

perusahaan serta dengan bekerja sama dengan media massa dalam penyebaran 

pesan guna mengkomunikasikan kepada khalayak akan seperti apa 

permasalahan yang terjadi, apa saja upaya yang dilakukan perusahaan, dan 

lainnya. Bagaimana pendapat saudara terkait kinerja Humas dan strategi 

komunikasi yang telah dilakukan perusahaan pada saat terjadi rob dan 

sesudahnya? 

Aktivitas komunikasi yang dilakukan oleh perusahaan juga Humas Pelindo 

ketika rob terjadi, dinilai cukup baik dan informasi yang diberikan juga jelas 

memenuhi kebutuhan, karena setiap informasi yang disebarkan dan diberitakan 

ini sesuai dengan data dan kejadian yang ada dilapangan. Jadi untuk 

komununikasi perusahaan dan Humas-nya sudah cukup baik. Informasi yang 

disebarkan juga cukup update dan aktual. 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

LAMPIRAN C 

Surat Kesediaan Bimbingan 

 

 



 
 

LAMPIRAN D 

Surat Penugasan Pembimbing Skripsi 

 

 



 
 

LAMPIRAN E 

Surat Permohonan Penelitian dan Informasi Data 

 

 



 
 

LAMPIRAN F 

Surat Balasan Permohonan Penelitian dan Informasi Data 

 

 



 
 

LAMPIRAN G 

Dokumentasi Penelitian 

 

Wawancara bersama ibu Susiana Ketty Mait, S.H., M.H. (Deputy Manager 

Property dan Rupa-Rupa Usaha Wilayah Jawa Tengah) selaku Key 

Informan pada Selasa, 10 Januari 2023 pukul 17.30 WIB melalui platform 

video conference, Zoom Meeting. 

 

 

Wawancara bersama ibu Diah Ayu Puspitasari (Humas PELINDO Tanjung 

Emas Semarang) selaku Informan Utama 1 pada Senin, 16 Januari 2023 

pukul 15.58 WIB melalui Panggilan WhatsApp 



 
 

 

Wawancara bersma ibu Liya Widiyanti (Staf/TJSL PELINDO Tanjung 

Emas Semarang) selaku Informan Utama 2 pada Jumat, 13 Januari 2023 

pukul 13.00 WIB melalui Google Meeting 

 

 

Wawancara bersma Laila Suryani (Peserta Magang PELINDO Tanjung 

Emas Semarang) selaku Informan Utama 3 pada Senin, 16 Januari 2023 

pukul 19.20 WIB melalui Google Meeting 

 



 
 

 

Wawancara bersama Rafli Nur Andriyanto (Pengikut Instagram @pelindo) 

selaku Informan Pendukung 1 pada Senin, 23 Januari 2023 pukul 16.30 WIB 

melalui Google Meeting 

 

 

Wawancara bersma Elsha Damayanti (Warga Kota Semarang) selaku 

Informan Pendukung 2 pada Senin, 27 Februari 2023 pukul 18.40 WIB 

melalui Google Meeting 

 



 
 

 

Wawancara bersma Hendra Gunawan (Warga Kota Semarang) selaku 

Informan Pendukung 3 pada Senin, 27 Februari 2023 pukul 21.00 WIB 

melalui Panggilan WhatsApp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

LAMPIRAN H 

STRUKTUR ORGANISASI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

LAMPIRAN I 

Curriculum Vitae 

 

 

 
 

Nama : Anissa Destania Putri :163112351650032 

Tempat, Tanggal Lahir : Manado, 17 Agustus 2000 

Alamat : Jl. Pancoran Barat IV No, 8 RT. 4 RW. 1 

Kelurahan Pancoran, Kecamatan Pancoran, 

Jakart 12780 

No HP : 0895 3922 84711 

Alamat Email : anissadestaniap@gmail.com 

Jenis Kelamin : Perempuan 

Agama : Kristen 

Hobi : Desain Grafis 

 

PENDIDIKAN FORMAL: 

 

 2006 - 2012 : SD SD Katolik 1 Don Bosco Bitung  

(Jl. Yos Sudarso No.40, Bitung Tim., Kec. 

Maesa, Kota Bitung, Sulawesi Utara) 

 2012 – 2015 : SMP Yasporbi I 

Jl. Tabanas No.22, RT.8/RW.8, Menteng 

Dalam, Kec. Tebet, Kota Jakarta Selatan 

 2015 – 2017 : SMK Pembangunan Jaya – YAKAPI 



 
 

Jl. Palapa Raya No.2, RT.15/RW.5, Ps. 

Minggu, Kota Jakarta Selatan 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 


